



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 07 de enero de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Suben salario del café.**

+ Gobierno, productores y sindicatos aumentan 1.40 córdobas al salario mínimo por lata de café.

+ Sin embargo, persiste el riesgo de que se pierdan 200 mil quintales del grano por la falta de brazos.

**+Los mató y se suicidó.**

+Agricultor de León mató a su vecino y a un anciano que lo acompañaba.

**+Migración abarrotada.**

+Nicas parecen más preocupados por residir legalmente en otro país.

**+Combustible más caro todo el mes.**

+INE estima que precios se estabilizarán entre febrero y marzo.

#### El Nuevo Diario

**+Palos ticos y palos aquí.**

+ Avalancha en Migración y negocio redondo.

+Miles de nicaragüenses devueltos de la frontera de Costa Rica no hallan cómo conseguir para pagar los diferenciados costos por pasaportes en su propio país.

+Les cobran desde los ilegales diez córdobas por hoja de solicitud, hasta las prohibitivas coimas por "pronta entrega".

**+3 muertos al rayar el alba.**

+ Todos tenían "tiro de gracia".

+Conmoción y misterio en el barrio Ermita de Dolores, en León.

+Eran tres amigos de vieja data y dos vivían en la misma casa.

+ Doble homicidio y suicidio o un terrible triple asesinato.

**+Estafa enciende a barrio.**

+Se han inventado un colectivo y hasta dan títulos de derechos de posesión .

+Abogados inescrupulosos contribuyen y ahora tienen "ardiendo" a los habitantes de Villa del Sol.

**+Néstor falló en primer intento.**

+Hermana de Tania corrobora.

+Un frío criminal o una víctima de incongruencias.

+Ahora aparece Santos Paiz en el asesinato frustrado.

**+Leche se vende con sobreprecio.**

+ La más cara de la región.

+Autoridades incapaces de controlar nada, dejan todo a la libre oferta y demanda.

+ Los precios de Parmalat y los de los expendios al por menor.

**+Aparece carta de Diana incriminando a Carlos.**

+ "Planificaba accidente", dice.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 2 -

- +Asombrosa similitud con el final de la Princesa.
- +En la carta que publicó el "Mirror" en portada, Diana dice que su marido quería sacarla de en medio para casarse con Camila.
- +Se mantiene en el misterio el destinatario de la carta.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Migración y cultura laboral.**

"Si los patronos nicaragüenses, teniendo elevados márgenes de ganancias porque sus costos de producción y operación son bajos o por la razón que fuera, pagaran a sus trabajadores salarios de hambre. Y en ese caso le correspondería al Estado actuar en defensa del trabajador por medio de la legislación y la autoridad laboral, y a los mismos asalariados actuar para que los patronos abusivos cumplan la ley y respeten los preceptos fundamentales de derechos humanos en materia social. Pero la norma jurídica no puede hacer que se distribuya y disfrute más apropiadamente una riqueza que no se produce y que no se producirá mientras los gobiernos pongan tantos obstáculos para invertir y producir, y en tanto miles de miles de personas no quieran trabajar en lo que hay sino prefieran esperar la oportunidad de irse al extranjero a pesar de las dificultades y maltratos que se sufren en tierra ajena".

### Caricatura

#### La Prensa





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Plantas hidroeléctricas y precio de la electricidad. (Oscar Gallo)**

“Si bien es cierto que es conveniente y necesario conocer y explotar racionalmente los recursos hidroeléctricos del país, también es cierto que no siempre esta energía es más segura y barata que la producida por sistemas térmicos o hidrotérmicos. Más importante es la eficiencia con que se manejan los sistemas eléctricos; por ejemplo, un sistema eficiente entrega al consumidor final entre 85 y 90 KWh por cada 100 KWh generados, en cambio en Nicaragua por los mismos 100 KWh sólo se venden 70 KWh. En cifras reales, en Nicaragua hay un exceso en pérdidas de energía de casi 500 millones de KWh por año, o sea la totalidad de la producción anual de las dos plantas hidroeléctricas existentes en el país, la Centroamérica y la Santa Bárbara. Desgraciadamente estas pérdidas las paga siempre el consumidor final, por lo que en muchos casos las empresas no tienen ningún interés en reducirlas a un valor óptimo”.

##### **Enfoque sectorial en educación (Emilio Porta Pallais)**

“En la actualidad el Gobierno y los cooperantes se encuentran trabajando en la elaboración del Plan Común del Trabajo y en la armonización de procedimientos fiduciarios y administrativos. Es importante destacar que en el enfoque sectorial que se está impulsando se reconocen diversas modalidades de apoyo por parte de los cooperantes. Con algunas agencia se mantendrán el apoyo vía proyectos, sin embrago, éstos serán parte de una estrategia global de trabajo, mientras que con otros se están explorando diferentes mecanismos de financiamiento, inclusive apoyo presupuestario”.

##### **Experiencia europea. (Freddy Potoy)**

“Ya que se ve complicada una unión latinoamericana, pues al menos debe hacerse un esfuerzo por una unión centroamericana, pero no de esa romántica del siglo pasado donde había guerras. Tiene que ser una unión provista de beneficios tales como la extensión de una zona de paz, estabilidad y prosperidad; impulsar economías de crecimiento rápido para crear puestos de trabajo, mejorar la calidad de vida de los centroamericanos y establecer una normativa regional en los ámbitos que sean permisibles por el momento, fortalecerse frente a un escenario internacional en asuntos de política exterior, seguridad, comercio y gobernabilidad, y, fortalecer los sistemas democráticos e integrar a las minorías, entre otras cosas”.

#### El Nuevo Diario

##### **Preguntas para una izquierda diferente. (Cadiz Rebelde)**

“Es obvio que un montón de gente de izquierdas, hoy por hoy, se encuentran huérfana de representación en el actual marco jurídico e institucional, en el actual reparto partidario del poder, pero no es menos cierto, que no se resigna a aceptar con desaliento el divorcio que parece haber nacido entre la izquierda institucional y la izquierda social, entre los que han acomodado la ideología a sus propios intereses con la esperanza de verse con despachos y coches oficiales, y las buenas gentes que siguen pensando en la izquierda como la única alternativa de superar un presente oscuro y mísero”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 4 -

### **Atraso y pobreza en Nicaragua. (Francisco Lainez)**

“Si en verdad alguna vez la gente de poder piense en una lucha sincera contra atraso y pobreza, los escasos recursos locales del país, deberían mejorar su institucionalidad y distribución; la intermediación orientarse al crecimiento país, de lo contrario, los pilares de la actual estructura financiera podría colapsar en algún momento y empujar al país a mayor atraso y pobreza, con excepción de quienes estén sacando utilidades y capital para beneficiar economías del extranjero”.

### **Un próspero Año Nuevo. (Welvin Romero Jirón)**

“Efectivamente otra Nicaragua nos cantara con un acuerdo que procure una nación tolerante y por consiguiente estable en lo político, con un proyecto de transformación nacional apoyado por todos los sectores, que aun cuando no sea ambicioso, resuelva en lo inmediato los problemas para incrementar la producción y el empleo. Ese sí sería un próspero Año Nuevo”.

### **Perspectivas para el 2004. (Carlos Tünnermann Bernheim)**

“Se requiere la conjunción de las voluntades del gobierno y de todos los sectores sociales. Esto implica que el gobierno no puede ignorar o menospreciar los reclamos de aquellos sectores que no recibieron el tratamiento que esperaban en el presupuesto aprobado por la Asamblea Nacional para el 2004 sujeto, como todos sabemos, a los condicionamientos que nos permitan alcanzar el famoso, esperado y anunciado, punto de culminación para ingresar en la iniciativa HIPC, algo que sin duda será de beneficio para nuestro país, aunque no sea la panacea para todos nuestros problemas, como tampoco lo es la aprobación del recién negociado CAFTA. Hay que recordar que el anuncio oficial del ingreso de Nicaragua en la HIPC no se hizo en diciembre pasado por la insólita razón de que el FMI y los bancos internacionales, “aún no habían terminado de hacer sus cuentas” de lo que les debemos y del monto que será condonado y que, aparentemente, no será mayor de US\$4.300 millones de dólares, según un anuncio oficial. Esto deja pendiente de servicio y pago la apreciable suma de US\$2.000 millones de dólares, monto mayor de lo que podría ser una deuda externa manejable para un país como Nicaragua, cuyo P.I.B. es apenas un poco mayor de cuatro mil millones de dólares y sus exportaciones no sobrepasan los seiscientos millones de dólares”.

## **Principales Titulares de Páginas Interiores**

### **La Prensa**

#### **+Quiñónez y Navarro fuera. (Pág. 3 A)**

+PLC desiste de sus candidaturas y presenta a Noguera como alternativa de consenso.  
+Ortega Urbina declinó y aunque David Castillo también desiste de postulación, tiene apoyo de Herrera y Moncada.

#### **+Azul y Blanco decide hoy sus candidaturas. (Pág. 3 A)**

+La bancada Azul y Blanco aún no termina de decidir quién será el candidato para ocupar la presidencia de la Asamblea Nacional, ante la imposibilidad que el diputado Jaime Cuadra por su estado de salud pueda reelegirse para ese cargo.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 5 -

### **+Acciones de Enitel vendidas en ganga. (Pág. 5 A)**

+Beneficios retenidos fueron incluidos en precio base de 49 por ciento de acciones de Enitel, que habría perdido entre US\$30 y US\$50 millones.

+Eduardo Montealegre asegura que Estado ha resultado ganador en todo el proceso de venta de la empresa.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Tensa agitación por directiva AN. (Pág. 3 A )**

+Surgen candidaturas de última hora.

+Abortan candidatura de Jaime Cuadra Somarriba, mientras Ortega y Bolaños negociaban anoche la "alternativa Herrera".

+Aleman presenta lista alterna y la abandona horas después, mientras intenta conquistar voto de Herrera.

#### **+Intentan salvar caso Agroinsa. (Pág. 4 A)**

+PGR y Fiscalía se reúnen.

+Procurador insiste en que hay elementos para demandar Agroinsa, pero no descartan nuevas investigaciones policiales.

#### **+Ultimátum de maestros. (Pág. 5 A)**

+Advierten a Bolaños sobre alcance de protestas.

+Todos los sindicatos magisteriales se unieron para demandar respeto a la noble profesión que ejercen.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)**

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Martín Vargas (Presidente de la Cámara de Comercio)

Tema: Varios

+Transmitió una parte de la entrevista a Fidel Castro por parte de la Televisora Venezolana.

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Jamieth Bonilla (Diputada PLC)

Tema: Varios

+Jamieth Bonilla responsabilizó al Presidente Enrique Bolaños por el fraccionamiento del liberalismo y manifestó su preocupación como miembro de un partido del cual la población espera que tenga presencia en la Junta Directiva junto a las fuerzas democráticas.

+Bonilla admitió su temor de que no se pueda cumplir con esa expectativa de la población por culpa



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 6 -

de algunos miembros de su partido (PLC) y que al final de todo el Frente Sandinista sea el más beneficiado.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Agustín Jarquín Arana

Tema: Varios

+Jarquín opinó que es muy difícil y casi imposible que se suspendan las elecciones municipales.

### CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Lic. Jamieth Bonilla (Diputada PLC)

Tema: Varios

+Bonilla manifestó que el Ejecutivo no controla la bancada Azul y Blanco y no tiene que negociar con nosotros por lo que estamos conversando de manera individual con miembros de la bancada Azul y Blanco. "La negociación más firme es la que se dará en caliente el 09 de enero", expresó Bonilla.

+Según Bonilla sus propuestas son Dámisis Sirias, Pereira Majano, Luis Benavides, Dra. Miriam Fonseca, y el Dr. Gabriel Rivera, además mencionó a Carlos Noguera, Wilfredo Navarro y Enrique Quiñónez.

+Agregó que no aceptarán imposiciones, "porque el Presidente Enrique Bolaños no hizo el trabajo necesario para reunificar las fuerzas democráticas al no controlar a los diputados de la bancada Azul y Blanco y esto es una bofetada para el pueblo".

+Aseguró que no negociarán la Presidencia de la Asamblea Nacional y nunca votarían por un candidato del FSLN, "sea quien sea", aunque sí están dispuestos a negociar con la Azul y Blanco.

+ "El Frente Sandinista saldrá nuevamente ganancioso si no se unen las fuerzas democráticas y eso será nuevamente responsabilidad de Enrique Bolaños", indicó Bonilla.

### CANAL 12

Programa: **Noticias 12**

Presentador: Félix Cisneros

Invitados: René Herrera (Diputado del PLC)

Tema: Elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional

+El diputado Herrera expresó que su propuesta para la elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional es buscar una personalidad política que pueda ser aceptable para las tres partes: el Poder Ejecutivo, el PLC y el FSLN, y que se establezca un puente que establezca la relación entre los poderes a partir de la Asamblea Nacional.

+Herrera no descartó una candidatura para la Presidencia de la Asamblea Nacional. Según Herrera hay interés por parte del FSLN y Azul y Blanco en ver esta posibilidad. "Vamos a ver qué sucede, yo no estoy en esto con una pura ambición de posiciones, he dicho que es conveniente alguien que pueda ser un puente". Herrera señaló que con el Ejecutivo aún no ha conversado.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 7 -

+Herrera mantiene su posición de no apoyar a Navarro y Quiñónez para la directiva de la Asamblea Nacional. Herrera indicó que la razón es que no son el camino adecuado para estabilidad del poder político y que no hay que hacer nombramientos destinados a la confrontación e iniciativas de más discordia en el país.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda aseguró que el diputado Augusto Valle había ingresado al Hospital Militar con problemas cardíacos, por lo que éste es un voto menos que tiene el PLC en las próximas elecciones de la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional este viernes.

+Miranda también dijo que en caso que Don Jaime Cuadra no pueda asistir a la Asamblea Nacional sería Miguel López el que asumiría todas las votaciones y fungiría como representante de Don Jaime Cuadra para dirigir la Asamblea Nacional mientras se reelija una nueva Junta Directiva en ese poder del Estado.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Aparentemente ya existe una nueva mayoría parlamentaria que cuenta con 48 votos la elección de la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional. Estos corresponden a 38 del FSLN, 6 de los Azul y Blando (no se incluye el voto de Jaime Cuadra y Alfredo Gómez) más 4 votos de diputados liberales, que corresponden a David Castillo, Oscar Moncada, René Herrera y Carlos Noguera.

La Junta Directiva quedaría de la siguiente forma:

Presidente	: Miguel López Baldizón
1er. Vice Presidente	: René Núñez
2do. Vice Presidente	: René Herrera
3er. Vice Presidente	: David Castillo
1er. Secretario	: Orlando Tardencilla
2do. Secretario	: Edwin Castro
3er. Secretario	: Jorge Matamoros

Según la fuente la elección se realizará por plancha y no por cargo, para este miércoles se hará una reunión tripartita entre sandinistas, azul y blanco y liberales disidentes para ultimar detalles de la elección. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Enrique Quiñónez pronosticó que si el 09 de enero se estanca la elección en el plenario, será el FSLN y el PLC quienes negocien la Junta Directiva, como ocurrió con los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, elección en la que no tuvieron nada que ver los Azul y Blanco. **(TV Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8/ Telediario 10, Canal 10/ 100% Noticias, Canal 63)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:58

PAG - 8 -

+La bancada Azul y Blanco insiste en que la Presidencia de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional debe ser para alguien de su bancada. Aunque según Orlado Tardencilla podría ceder este cargo (Presidencia) a René Herrera para asegurar su voto. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Orlando Tardencilla, diputado Azul y Blanco, manifestó que el sustituto del Dr. Jaime Cuadra en la Presidencia de la Asamblea Nacional saldrá de la bancada Azul y Blanco y aseguró que cuentan con los votos necesarios para tener una mayoría parlamentaria y elegir la nueva Junta Directiva.

+El diputado Miguel López expresó que los estatutos de la Asamblea Nacional contemplan que si un candidato no obtiene los 47 votos se dará una segunda vuelta y si aún así no hay mayoría se pedirían nuevos candidatos. **(TV. Noticias, Canal 2, Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Noel Pereira Majano no cree que su colega René Herrera se embarque en una nueva aventura política. Según Pereira su bancada está cosechando lo que sembraron. El diputado Enrique Quiñónez manifestó que de llegarse a estancar la elección de la Junta Directiva, habrá una negociación entre el FSLN y el PLC. **(TV. Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4/ Noticiero Independiente, Canal 8)**

**(Noticiero Independiente, Canal 8/ 100% Noticias, Canal 63)**

+Para el analista político Alejandro Serrano las alianzas que se registran para la elección de la Junta Directiva de la A. N. son coyunturales y no serán acuerdos estratégicos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, anunció que el Fondo Monetario y el Banco Mundial concluyeron que Nicaragua cumplió con todos los requisitos para alcanzar el punto de culminación de la HIPC. **(TV. Noticias, Canal 2, Noticiero Independiente, Canal 8, 100% Noticias, Canal 63)**

+El Procurador Benjamín Pérez hizo un llamado al Gobierno para que responda a las problemáticas que los habitantes de Cárdenas tienen, ya que debido al abandono en que se encuentran, los pobladores quieren dejar de ser nicaragüenses y pasar a ser ticos. **(Multinoticias, Canal 4)**